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	Исследование  склонности сварных соединений перлитных сталей к растрескиванию при термической обработке для снятия напряжений

Носов С.И., Федоров А.В., Нечаев Ю.В.,
  Зубченко А.С. 

Показана возможность проявления склонности сварных соединений толстостенных сосудов к растрескиванию при повторном нагреве вследствие формирования в перегретом металле околошовной зоны высокотемпературной химической микронеоднородности и дисперсионного упрочнения в процессе релаксации напряжений.

Ключевые слова:  сталь, склонность к растрескиванию, сварные соединения, термообработка, повторный нагрев, трещины.
	Research of susceptibility to cracking  of joint welds of pearlitic steels under stress relief heat treatment
Nosov S.I., Fedorov A.V.,Nechaev Yu.V.,

  Zubchenko A.S. 

It is shown the possibility of susceptibility to reheat cracking of joint welds of thick-walled vessels due to the effect of high-temperature chemical microinhomogeneity in superheated metal of the heat affected zone and precipitation hardening in stress relaxation.
Key words: steel, susceptibility to cracking, joint welds, thermal treatments, reheating, cracks.

	Газодинамическое управление свойствами сварных соединений из высокопрочных легированных сталей
Чинахов Д.А.
Рассмотрено влияние силы газодинамического воздействия активного защитного газа на процессы в зоне сварки и свойства сварных соединений из высокопрочной легированной стали 30ХГСА. Приведены результаты сравнительных экспериментальных исследований. Установлено управляющее влияние газодинамического воздействия струи активного защитного газа на формирование сварных соединений, химический состав, структуру и свойства сварных соединений из высокопрочных легированных сталей.

Ключевые слова:  сварка, газодинамическое воздействие, защитный газ, свойства, сварной шов, легированная сталь. 
	Gas dynamic control of properties of welded joints from high strength alloyed steels
 Chinakhov D.A.
It is shown the effect of gas dynamic force of dynamic shielding gas to processes in welding area and properties of joint welds from high strength alloyed steel 30HGSA. The comparative results of experimental researches are present. It was determined the impact influence of gas dynamic jet action of shielding gas on joint weld`s forming, composition, structure and properties of joint welds from high strength alloyed steels.
Key words: welding, gas dynamic action, shielding gas, properties, joint weld, alloyed steel.

	Управление переносом электродного  металла на основе импульсных  алгоритмов функционирования систем с дозированием  подачи электродной проволоки при механизированной дуговой сварке

Лебедев В.А., Жук Г.В.
В работе рассмотрено несколько новых процессов дуговой сварки с использованием управляемой подачи электродной проволоки. Предложено электродную проволоку подавать дозированно или порционно в зависимости от характеристик сварочного процесса.

Для формирования определённого (заданного) алгоритма подачи электродной проволоки в быстродействующий электропривод механизма подачи введены обратные связи по параметрам дугового процесса. Показаны сравнительные результаты (обычный и новый процессы) наплавки порошковой электродной проволокой, а также приведены характерные осциллограммы и фотографии наплавленных валиков. 

Ключевые слова:  дуговая сварка, наплавка, порошковая проволока, управление подачей, сварка-наплавка на вертикальной плоскости.
	Transferal control of electrode metal on the basis of pulsed-type algorithms of system operation with dosing activity of continuous electrode by mechanized arc welding
Lebedev V.A., Zhuk G.V.
In the paper some new arc-welding processes with control activity of continuous electrode are shown. It was offered to feed the continuous electrode by dosing or depending on the properties of welding process by batch.
For selected (specify) algorithm of activity of continuous electrode in fast-acting electrodrive of feed the regeneration feedbacks by arc processes were driven in. The comparative results (usual and new processes) of flux-cored electrode of welding deposition are shown and the typical oscillograms and photos of welding beads are described.

Key words: arc welding, welding beads, flux cored wire, feed control, welding-welding beads at vertical plane.

	Новые принципы оптимизации  химического состава электродного покрытия для сварки углеродистых сталей 

Ю. В. Бобриков, С.Ю. Волобуев,  Ю.С. Волобуев
Представлены результаты исследований по разработке электродов для ручной дуговой сварки, предназначенных для сварки углеродистых сталей. Предлагаемый состав электродного покрытия обеспечивает высокий уровень механических свойств наплавленного металла на уровне электродов с основным видом покрытия. При этом сварочно-технологические характеристики электродов находятся на уровне электродов с рутиловым покрытием.

Ключевые слова:  покрытие электродов, углеродистые стали, электродное покрытие, сварочно-технологические свойства, ручная дуговая сварка.
	Composition optimization of electrode coatings for carbon steel`s welding 
Bobrikov Yu.V., Volobuev S.Yu.,

 Volobuev Yu.S.
The results of studies of electrodes` development for manual arc welding used for carbon steel`s welding are shown. The proposed composition of the electrode coating provides a high level of mechanical properties of weld metal at the level of electrodes with main type of coating. Thus the welding-technological characteristics of the electrodes are presented at the level of the electrodes with rutile coating.
Key words:  coating electrodes, carbon steel, electrode coating, welding-technological properties, manual arc welding.

	Восстановление поверхностей деталей из никелевых сплавов  методом печной пайки

Кривоносова Е.А., Воробьев А.Н.

В работе показаны результаты восстановления патрубка газотурбинной установки методом печной пайки. Предложено для восстановления износа на поверхности патрубка из никелевого сплава ВЖЛ14-ВИ  применять метод пайки в вакуумной печи с использованием припоя ВПр-50, нанесенного с применением сополимера БМК-5.
Ключевые слова:  печная пайка, никелевые припои,  восстановление после износа, твердые припои, паяные слои, поры, микроструктура, микротвердость, 
	Refacing of workpiece from nickel alloys by furnace brazing
Krivonosova E.A., Vorobev A.N.
The paper presents the results of sleeve refacing of gas turbine system by furnace brazing. It was offered to use a joint method in vacuum furnace with the use of solder alloy VPr-50, coated by interpolymer BMK-5, for wear recovering at the surface of sleeve from nickel alloy VZHL14-VI.
           Key words: furnace brazing, nickel solder alloy, wear recovering, brazing alloy, brazed lays, cells, microstructure, microhardness.

	Механизированная дуговая сварка и наплавка в  различных пространственных положениях с управляемой дозированной подачей электродных проволоки различных типов 

Лебедев В.А., Жук Г.В.

В работе рассмотрено применение нового процесса дуговой сварки и наплавки с использованием управляемой подачи электродной проволоки для реализации процессов сварки–наплавки в различных пространственных положениях. В качестве новых способов сварки предложено электродную проволоку подавать дозировано или порционно в зависимости от характеристик сварочного процесса.

Показаны сравнительные результаты (обычный и новый процессы) наплавки порошковой электродной проволокой и проволокой сплошного сечения при наплавке в углекислом газе, а также приведены характерные осциллограммы и фотографии наплавленных валиков, выполненных в потолочном положении. 

Сделаны выводы о применимости разработанных способов сварки - наплавки при выполнении строительно-монтажных работ, создании и ремонте узлов крупногабаритной техники непосредственно в рабочих условиях.

Ключевые слова:  дуговая сварка, наплавка, порошковая проволока, управление подачей, сварка–наплавка в потолочном положении 
	Mechanized arc welding and surfacing with control dosed feeding of various types continuous electrode in different attitude positions
Lebedev V.A., Zhuk G.V.
        The paper discusses the application of the new process of arc welding and surfacing using a controlled feeding of continuous electrode for the implementation of welding processes–welding in the different attitude positions. As new welding methods it is proposed dosed feeding of continuous electrode or portioned depending on the characteristics of the welding process.

        Comparative results (usual and new processes) of welding cored continuous electrode and solid section wire welding in carbon dioxide are shown and typical oscillograms and photos of the weld bead made in the overhead position are given. 

         It was concluded about applicability of the developed methods of welding - welding during building and installation work, the creation and repair of components of large equipment directly on-site.
Key words: arc welding, welding, cored wire, supply control, welding–welding in the overhead position.

	Разработка технологии автоматической наплавки под флюсом с поперечными высокочастотными колебаниями электродной проволоки

В. А. Лебедев, С. В. Драган, И. В. Симутенков, Ж. Г. Голобородько, Г.В. Жук

Для управления геометрией и свойствами наплавленного слоя рассмотрена конструкция механического генератора поперечных высокочастотных колебаний электродной проволоки (ВКЭ) при автоматической наплавке под флюсом конструкционных сталей. Параметры колебаний определяются с помощью номограммы, позволяющей также прогнозировать производительность процесса наплавки с ВКЭ. Приведены результаты, подтверждающие эффективность применения разработанной технологии наплавки.

Ключевые слова:  наплавка, технология, колебания, параметры, генератор, номограмма.
	Development of automatic surfacing technology under flux with transverse high-frequency oscillations of continuous electrode 
V.A. Lebedev, S.V. Dragan, I.V. Simutenkov, Zh.G. Goloborodko, G.V. Zhuk

To control the geometry and properties of the welded layer at automatic surfacing under flux of structural steels, the construction of a mechanical generator of transverse high-frequency oscillations of continuous electrode was considered. The oscillation parameters are determined with using a nomogram, which also makes it possible to predict the productivity of the cladding process with transverse high-frequency oscillations of electrode wire. The results confirming the efficiency of application of the developed deposition technology are presented.

Key words: surfacing, technology, oscillations, parameters, generator, nomogram.


